

## 07. Sitzung des Fachschaftsrates Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen

der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig

Datum:	05.07.2023	Raum:	Z006 / online
Beginn:	17:15 Uhr	Ende:	XX:XX Uhr
Sitzungsleitung:	Paul Bulitta	Protokollführung:	Michel Harms

### Tagesordnung

<b>1 Allgemeines</b>	<b>3</b>
1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit	3
1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung	4
1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls	4
1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins	4
<b>2 Anträge</b>	<b>4</b>
<b>3 Organisatorisches</b>	<b>4</b>
3.1 Anpassung Referatsbeschreibungen und Ordnung	4
Änderung Ordnung:	4
3.2 Wahl restlicher Co-Referent*innen	4
Co-Referent*in Verwaltung	4
<b>4 Referate</b>	<b>5</b>
4.1 Sprecher*in	5
Ergebnisse Treffen mit Piel in Iلسes Erika	5
Bestellung Honorarprofessor am 10.07.	5
4.2 Finanzen	5
Update Bufak Darlehenssache	5
Ergebnis WiWilympics	5
Ergebnis Party Merger & Abriss	6
4.3 Kasse	6

4.4 Verwaltung	6
Website Vorstellungen	6
Mailverteiler Öffentlichkeitsarbeit und Veranstaltungen	6
Mailverteiler für Mentoring muss noch erstellt werden	6
4.5 Hochschulpolitik	6
Gespräch mit Rektor auf HSSF	6
AK Exkursionen	6
4.6 Öffentlichkeitsarbeit	6
Anfrage the proud studios	6
4.7 Veranstaltungen	7
Evaluation Wiwilympics	7
Evaluation Merger & Abriss	7
Update Teambuilding	7
Update Erstifahrt	7
Rückmeldung von uns für Abschluss AK HSSF	7
4.8 Mentoring	8
4.9 Wahlvorstand	8
4.10 Evaluation	8
<b>5 Gremien</b>	<b>8</b>
5.1 StuRa	8
Aus letzter StuRa Sitzung	8
Ideen für den StuRa	8
5.2 Prüfungsausschuss WiWi	8
5.3 Prüfungsausschuss Wing	8
5.4 Berufungskommission	9
5.5 StuKo BWB	9
Interessantes aus den Studiengangskonferenzen?	9
5.6 StuKo BWM	9
5.7 StuKo IMB	9
5.8 StuKo GMM	9
Neue Vertretung	9
5.9 StuKo Wing	9
5.10 Fakultätsrat	9
<b>6 Sonstiges</b>	<b>9</b>
6.1 Grillen von IM am 7.7	9
6.2 FSR Wochenende nach den nächsten Wahlen?	9
6.3 T-Shirts bestellen	9
Diskussion über Getränke	10

# 1 Allgemeines

## 1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Wirtschaftswissenschaft und Wirtschaftsingenieurwesen, folgend "FSR WW" genannt, ist mit 06 von 09 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

### Stimmberechtigte Mitglieder:

Name	Vorname	Anwesend	Online	Abwesend
Ruge	Nils			X
Richard Krause	William	X		
Michel	Harms	X		
van Uehm	Johannes			X
Bulitta	Paul	X		
Hausdorf	Max	X		
Schicktanz	Clara	X		
Tietz	Amelie	X		
Linke	Emily			X

### Weitere Anwesende:

Name	Vorname
Forster	Amelie
Runge	Finn
Barycza	Dany
Hoffmann	Richard
Singer	Sven

## **1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form mit 06 Stimmen angenommen.

Änderungen:

- keine

## **1.3 Bestätigung und Freigabe des Protokolls**

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 14.06.2023 wird in vorliegender Form mit 06 Stimmen angenommen und zur Veröffentlichung freigegeben.

Anmerkungen:

- keine


## **1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins**

Die 08. Sitzung des FSR WW findet am 02.08.2023, um 17:00 Uhr in der Z006 statt.

Bei Bedarf kann auch wieder eine Online-Konferenz angeschmissen werden.

Link: [https://meet.ffmuc.net/FSR\\_WW\\_Z006](https://meet.ffmuc.net/FSR_WW_Z006)

**Bitte jetzt in die Anwesenheitsliste für die nächste Sitzung eintragen:**

 Anwesenheitsliste\_Sitzungen

## **2 Anträge**

- keine

## **3 Organisatorisches**

### **3.1 Anpassung Referatsbeschreibungen und Ordnung**

**Änderung Ordnung:**

- §4 Referate 2.b) “stellvertretende Referatsleitung” zu “Co-Referent\*in”?
- Begrifflichkeit anpassen? Im Rest der Ordnung wird Co-Referent\*in genutzt
- Beschluss über Änderung von “stellvertretende Referatsleitung” zu “Co-Referent\*in”:  
6/0 → wird angenommen

### **3.2 Wahl restlicher Co-Referent\*innen**

**Co-Referent\*in Verwaltung**

- *William* stellt sich zur Wahl auf zum Co-Referenten

- Wahl zur Co-Referent:in
  - GO-Antrag auf offene Wahl
  - keine Gegenrede
  - der Antrag auf offene Wahl wird angenommen
- Wahlergebnis: 6/0/0
- Die Mehrheit der Stimmen entscheidet für den Kandidaten
- *William* nimmt die Wahl an

## 4 Referate

### 4.1 Sprecher\*in

#### Ergebnisse Treffen mit Piel in Iles Erika

- Erstifahrt
  - Zuschuss Dekanat → Finanzantrag über einen Prof: Konzept ausarbeiten für Teambuliding und Gremienarbeit
  - Der Name der Veranstaltung muss passen! Wurde bereits im AK Erstifahrt besprochen
  -
- AK Absolvent\*innenfeier für die nächsten Jahre
  - Piel nicht wirklich zufrieden
  - ggf. Studi Projektarbeit daraus machen lassen (mit ECTS?)

#### Bestellung Honorarprofessor am 10.07.

- Piel bittet um Teilnahme am 10.07 um 16:30 im ehemaligen Telekom Gebäude, anschließend Empfang im Foyer
- Gewählte Mitglieder sind zur Party eingeladen
- Kleidungsstil eher ordentlich
- Von uns anwesende: Timo und Michel
- ÖA: Werbung für die Vorlesung bei allen Studis machen

### 4.2 Finanzen

#### Update Bufak Darlehenssache

- bis Anfang August bekommen wir die Rechnungen
- der StuRa Finanzer ist informiert, dass es nicht an uns liegt

#### Ergebnis WiWilympics

 Ergebnis Wiwilympics.xlsx

- wir haben 149,89€ plus gemacht (Spiele nicht mit eingerechnet)
- aktueller Kontostand (wenn alle ausstehenden Überweisungen abgegangen sind) : 1.110,87€
- Einnahmen auf Konto: 3.589,44€ und Ausgaben: 2325,22€

## **Ergebnis Party Merger & Abriss**

- 750€ Gewinn (ohne Berücksichtigung der 300€)
- 300€ wurden anscheinend nicht mit eingerechnet
- Laut Vertrag ist das nicht korrekt
- Max "forscht" nochmal bedacht nach, bei dem FSR der UNI

## **4.3 Kasse**

- abwesend

## **4.4 Verwaltung**

### **Website Vorstellungen**

- Es fehlen noch die letzten Bilder und Texte

### **Mailverteiler Öffentlichkeitsarbeit und Veranstaltungen**

- sind nun aktiv

### **Mailverteiler für Mentoring muss noch erstellt werden**

- damit Studis sich direkt dort melden können, und es nicht mehr über die Sprecher läuft

## **4.5 Hochschulpolitik**

### **Gespräch mit Rektor auf HSSF**

- wir können für Exkursionen Fördergeld beantragen bei Förderverein der Hochschule
- Beantragung am besten an Rektor und Förderverein gleichzeitig
- Gibt wohl extra einen Geldtopf für Auslandsexkursionen z.B. Brüssel etc.
- Erasmus hat auch Förderprogramme (aber 9 Monate Vorlauf nötig)

### **AK Exkursionen**

- Michel H. erwägt Gründung eines AKs Exkursion für erste Recherchen
- Erste Beteiligte: Michel H. und Clara
- Michel H. recherchiert vorangegangene Exkursionen
- Clara schaut mal nach neuen Möglichkeiten

## **4.6 Öffentlichkeitsarbeit**

### **Anfrage the proud studios**

- teuer & komische Promo
- werden ignoriert

## 4.7 Veranstaltungen

### Evaluation Wiwilympics

- Kommunikation mit anderen FSRä verbessern, längerfristig planen (auch wenn sich Anfragen doppelnd)
- Sache Stura Kalender: Plan ist langfristig eine 2ical Verknüpfung zu erstellen mit der Premium Version → dieser muss aber auch ordentlich von allen verwendet werden!
- siehe eigene Evaluation Referat Veranstaltungen: [WiWiLympics](#)
- Hausmeister hatte nichts zu beanstanden!

### Evaluation Merger & Abriss

- Grundsätzlich erfolgreich
- Beteiligung von unserem FSR eher gering
- Termin war für die meisten Mitglieder von uns leider unpassend
- In Zukunft vielleicht in Mensa Karten verkaufen?
  - geteilte Meinungen
  - bei nächster Veranstaltung überlegen ob wir das machen wollen
- Ob die Leute vom Awareness Team ihr Geld bekommen, steht noch aus; Awareness team ist seiner Aufgabe wohl nicht so ganz angekommen
- Allgemein eine Kontaktliste für den Abend wäre sinnvoll gewesen, um die zuständigen ansprechen zu können
- Abschließend - Dickes Dankeschön! <3

### Update Teambuilding

- dieses Semester nicht mehr drin
- Eventuell neuer Termin: Nach der Erstfahrt?

### Update Erstfahrt

- Freitags ab 12 Uhr Stundenplan frei
- Protokoll vom 04.07: [2. Sitzung AK Studentische Fahrten.docx](#)

### Rückmeldung von uns für Abschluss AK HSSF

- Prozentzahlen im Schichtplan nicht aussagekräftig
- die benutzten Zahlen sind nicht wirklich nachvollziehbar
- Ansonsten sehr positives Feedback
  - Nachbesprechung am 10.07. 17.00 Uhr G330
- Nachfragen:
  - Ende 22 Uhr so strikt einzuhalten?
    - Finn schlägt Sperrzeitverkürzung vor: In Leipzig vermutlich schwierig
    - Für Hftl war bis 24 Uhr erlaubt

#### **4.8 Mentoring**

- Internationales Buddy Programm Erfahrungen? Werbung drauf machen? - Ja!
- Ersti Coaching GMM

#### **4.9 Wahlvorstand**

- nicht anwesend

#### **4.10 Evaluation**

- fällt unter Mentoring → der TOP wird in den nächsten Protokollen entfernt

## **5 Gremien**

### **5.1 StuRa**

#### **Aus letzter StuRa Sitzung**

- Fahrradselbsthilfestation vor der Bib
- HSSF

#### **Ideen für den StuRa**

- Verein durch StuRa gründen?
  - KSS macht das gerade (weil sie keine Rechtsform haben)
  - StuRä hingegen sind in Sachsen rechtlich gut gestellt
  - Vereinsgründung könnte gesetzliche Legitimation untergraben
  - Beiträge sind nach HSG verpflichtend, würden Finanzen an Verein übergeben würde diese Pflicht wegfallen
- Online Banking für die Finanzen; 4 Augen Prinzip durch Tangerät weiterhin möglich (woran ist es bisher gescheitert?)
  - ist in der Vergangenheit sehr schlecht gelaufen
  - viel Geld wurde ohne StuRa-Aufsicht bewegt
  - Dokumentation lief nicht mehr ordentlich
  - Kontoeinsicht wäre eventuell möglich
- Amelie lässt den Sprechern eine Präsentation zu den Thema zu kommen

### **5.2 Prüfungsausschuss WiWi**

- nichts neues
- tagt dieses Semester nicht, da es nichts gibt

### **5.3 Prüfungsausschuss Wing**

- nicht anwesend



#### **5.4 Berufungskommission**

- 05.09. erste Sitzung Berufungskommission für Nachfolge Prof. Pischulti

#### **5.5 StuKo BWB**

##### **Interessantes aus den Studiengangskonferenzen?**

- Auswertung Ergebnisse StuKos
- Anpassung der Lehre wegen KI wurde nicht angesprochen

#### **5.6 StuKo BWM**

- siehe BWB

#### **5.7 StuKo IMB**

- hat getagt
- nichts neues

#### **5.8 StuKo GMM**

##### **Neue Vertretung**

- Paul Sander wird mit Studium fertig und hört auf
- neue Vertretung wird gesucht - Danny kümmert sich
- Fehler im Leitfaden muss ausgebessert werden:  
<https://fww.htwk-leipzig.de/studium/abschlussarbeit> → Sprecher schreiben Mail an Piel

#### **5.9 StuKo Wing**

- nicht anwesend

#### **5.10 Fakultätsrat**

- nichts neues

## **6 Sonstiges**

#### **6.1 Grillen von IM am 7.7**

- nur als Einladung :) → soll orientalisch gegrilltes geben :D

#### **6.2 FSR Wochenende nach den nächsten Wahlen?**

- fand das nur ne coole Idee :)

#### **6.3 T-Shirts bestellen**

- Cool für Erstirally und Erstifahrt
- Woanders als bei Spreadshirt? → Qualität nicht immer zufriedenstellend
- Geld freigeben für T-Shirts erst nächste Sitzung
- Max und Michel H. recherchieren mal

### **Diskussion über Getränke**

- Das Bier günstiger ist als nicht Alkohol ist nicht so geil (liegt aber am Einkaufspreis)
- Zusammenhalt kann darunter leiden, wenn man jetzt auch noch was zahlen muss für Getränke in der Sitzung

Schließung der Sitzung um 19:36 Uhr



gez. Sprecher\*in  
Michel Harms



gez. Sprecher\*in  
Paul Bulitta